
発言
順位 発言者氏名 質問方法

１ 消防団の人員減少と地域防災力維持のためのドローン導入について

(１) 東温市消防団の現在の平均年齢と、団員数の推移について問う。

(２) 団員の高齢化や団員数減少に対する支援体制について問う。

(３) 消防団から提出された「ドローン導入を目指して」の進捗状況についてと
問う。

(４) ドローン導入にあたり、消防庁の「消防団の力向上モデル事業」の活用
について問う。

(５) ドローン導入する場合の機種選定について問う。

２ 東温市中小零細企業振興基本条例における公共工事発注のあり方に
ついて

(１) 東温市中小零細企業振興基本条例第5条の趣旨を踏まえ、公共工事発
注における市内業者への配慮方針及び取組状況を問う。

(２) 入札参加資格の運用における工夫について、市の考えを問う。

(３) 市内外業者の落札金額に大きな差がある現状を踏まえ、地域建設業者
の経営や災害協定体制への影響について、市の認識を問う。

(４) 分割発注・分離発注の活用について、市の方針を問う。

１ 通学定期代補助について

(１) 市外へ公共交通で高校、大学へ通学している児童・生徒の人数を問う。

(２) 通学定期代補助制度の現状と導入・拡充に向けて検討可能か教育支
援と定住支援の観点から問う。

２ タクシーチケット制度について

(１) 現在の制度における対象者数と、実際に交付・使用されている人数、そ
して制度全体の年間予算額を問う。

(２) 年間24枚という上限の根拠や想定モデルがあるのか問う。

(３) 増量や柔軟な発行に向けた見直しの検討は可能か問う。

(４) 他市（松山市）のタクシー会社と連携するためには、どのような契約や制
度的調整が必要とされるか、具体的に問う。

(５) 現行制度において、タクシーチケットを他の人に譲渡・代理使用すること
は認められているのか。今後、他自治体の先進例を参考に制度改正の
余地はあるのか問う。

(６) 地域公共交通計画の中に、通学支援施策を位置づけることは可能であ
るか問う。

(７) 国・県の補助金制度を活用したタクシー券制度の拡充を検討したことは
あるのか問う。

(８) 他自治体の事例を参考にした柔軟な制度設計を行う考えはあるのか問
う。

一般質問通告者一覧表（令和７年６月）

発　　言　　要　　旨

1 大西　正之 一問一答

2 森田　和幸 一問一答
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発言
順位 発言者氏名 質問方法

一般質問通告者一覧表（令和７年６月）

発　　言　　要　　旨

１ 坊っちゃん劇場について

(１) アート・ヴィレッジとうおん構想に関するこれまでの事業費の総額を問う。

(２) 移住の実績を問う。

(３) 構想の実績に対する評価について問う。

(４) 構想の更新と今後について問う。

(５) 坊っちゃん劇場への評価と今後の方針について問う。

(６) 坊っちゃん劇場の施設の賃借利用について問う。

２ 部局編成と人事行政について

(１) 企画財政課統合の目的及び目指す効果について問う。

(２) 課長の人数を減らすことによる影響について問う。

(３) 従来の部長業務について問う。

(４) 部長職統合の目的について問う。

(５) 一職員への権限集中の適当性への見解を問う。

(６) 議会事務局長の職員等級降格の目的・理由について問う。

(７) 等級の高い役職者数を削減することによる人件費削減額について問う。

(８) 職員の職務・勤労への意識に対する見解を問う。

１ 農業施策について

(１) 農業を担う者の確保及び育成に係る具体的な取組状況について問う。

(２) 農福連携の推進体制の整備について問う。

２ 高齢者等に優しいまちづくりについて

(１) 胃がん検診の内視鏡検査の費用助成について問う。

(２) 伊予鉄バス梅本ループ線の牛渕団地経由の要望状況について問う。

3 永井　大介 一問一答

4 髙須賀　広一 一問一答
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発言
順位 発言者氏名 質問方法

一般質問通告者一覧表（令和７年６月）

発　　言　　要　　旨

１ 財政調整基金の残高減少と１３億円取り崩しの理由等について

(１) 残高の急激な減少に対する市の見解について問う。

(２) 今年度末の基金残高約15億8,600万円が適正な水準なのか市の見解に
ついて問う。

(３) 飛騨市と同様に算定した場合の基金保有高の目安について問う。

(４) 今後の基金残高の目標と財政運営の基本的な考え方について問う。

(５) 13億円の取り崩しに係る使途・必要性・緊急性・理由について問う。

(６) 基金保有高の目安の明文化と市民に対する説明責任について市の見
解を問う。

２ 不登校・いじめの現状と対応について

(１) 不登校児童生徒の直近５年間の推移、そのうちいじめが要因となってい
る件数及びいじめの認知件数の直近５年間の推移について問う。

(２) 未然防止・早期発見に向けた体制整備について問う。

(３) 不登校児童生徒及びその保護者に対する支援策と相談窓口の情報提
供の現状について問う。

(４) 保護者への継続的な伴走支援や相談の場等について問う。

(５) 学校外の専門機関との連携について問う。

(６) 不登校児童生徒がオンラインで授業を受ける取組の実施状況について
問う。

(７) 全ての学校で、オンライン授業を受けることが可能か、また、希望する場
合のプロセス及び申請方法について問う。

(８) いじめ発生時の対応、対応のマニュアル化について問う。

３ 子育てと仕事の両立を支える病児保育の充実について

(１) 病児保育を利用したくてもできなかった方、キャンセルとなってしまった
方の人数と利用を断念したケースの把握状況について問う。

(２) 感染集中期の対応及び受入体制の確保について市の見解を問う。

(３) 受入枠拡大の方策として、保育所併設型病児保育施設の設置を検討
する考えはあるのかを問う。

１ ふるさと納税について

(１) 返礼品の商品選定の基準について問う。

(２) ふるさと納税の集客、マーケティングについて問う。

(３) 個人農家から集めた「（仮称）東温市の米」としてラインナップに加えるこ
とはできないか問う。

２ 東温市ホームページについて

(１) 各課への問い合わせへの対応状況と課題について問う。

(２) 情報更新のタイミングと市ホームページ以外の周知手段の活用状況に
ついて問う。

(３) 更新時の意見収集と今後の改善の方向性について問う。

5 浜田　瑠華 一問一答

6 渡部　一恵 一問一答
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発言
順位 発言者氏名 質問方法

一般質問通告者一覧表（令和７年６月）

発　　言　　要　　旨

１ 介護保険について

(１) 訪問介護事業について

① 高齢者の訪問介護を求める要望を、市はどの程度把握しているかにつ
いて問う。

② 第９期東温市高齢者福祉計画・介護保険事業計画での介護支援専門
員調査での供給不足のうち訪問介護65.0％をどう分析し、評価するかに
ついて問う。

③ 東温市内の小規模訪問介護事業、サ高住など集合住宅併設型訪問介
護事業、大手の訪問介護事業のそれぞれの経営状況と赤字経営があ
ればその割合について問う。

④ 一軒一軒訪問する介護事業の見通しと展望について市としてどう考えて
いるかについて問う。

⑤ 訪問介護の基本報酬引き下げ撤回や介護労働者の処遇改善を国に求
めることについて市の考えを問う。

⑥ 赤字の小規模訪問介護事業者に対する市独自の給付制度の創設につ
いて問う。

(２) 介護保険料について

① 第1号被保険者の保険料基準額について、導入時、第7期、8期、9期の
各基準額と各期の高い方からの県内順位・全国順位について問う。

② 保険料を下げるために、市として国に対し「国費による財政支援」、「国
の負担割合を10％に引き上げ公費負担を60％に引き上げること」を国に
求めることについて市の考えを問う。

③ 市の介護保険特別会計の法定負担12.5％を超えて一般財源を投入す
る考えはないか市の考えを問う。

④ 市の介護給付費準備基金の現在の残高について問う。

⑤ 基金の一部取り崩しでの保険料軽減はできないか市の考えを問う。

⑥ 13段階による段階別保険料制度をさらに細分化して低所得者の負担軽
減はできないかについて問う。

２ 生活保護行政について

(１) 本市における生活保護利用者数の推移を2020年、21，22，23，24の５年
間について示し、その傾向と分析について市の考えを問う。

(２) 「生活保護の手引き」「申請書」を担当窓口に常備し、ポスター、HP、「広
報とうおん」でのPR活動を強化することを求めることについて市の考えを
問う。

(３) 「夏季加算」を市として国に求めることについて市の考えを問う。

(４) 「扶養照会」を廃止することについて市の考えを問う。

7 小島　建三 一問一答
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発言
順位 発言者氏名 質問方法

一般質問通告者一覧表（令和７年６月）

発　　言　　要　　旨

１ 部活動地域移行の進捗状況及び今後の取り組みの方向性について

(１) 部活動地域移行の取り組みの現状を問う。

(２) 今後の部活動地域移行の取り組みの方向性を問う。

２ 保育現場の課題と改善策について

(１) 保育士の業務に見合った給与の引き上げについて問う。

(２) 職場環境の改善の方策について問う。

１ 学校体育館の冷房設備の整備について

(１) 各学校の教室に設置している冷房設備の設置率及びランニングコストに
ついて問う。

(２) 近年改修された体育館の断熱・遮熱状況等、体育館の冷房設備の整備
計画を問う。

(３) 設置工事に伴う財源確保について問う。

(４) 設置に関する課題への取り組みについて問う。

２ 農業ブランド創出と産地支援事業について

(１) 地域計画の策定状況と課題等について問う。

(２) 高収益作物の現況と取り組みについて問う。

(３) 農業に関する補助制度の創出と、見直しについて問う。

(４) 観賞用枝物類のブランド化について問う。

9 丹生谷　美雄 一問一答

8 渡部　勇次 一問一答
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